
H28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（勝田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

勝田 梶並

梶並小学校の跡地利用について、これといった良い案がありません。地元
で何かを誘致する事も無理です。市で管理をしていただき、地域の行事や
イベントでは使用できるようにしていただきたい。もし人口が増えれば小学
校の復活も考えられる。地元での草取りも検討したが高齢化で難しい。荒
れないように管理していただけないか。他に広い場所がないので、地元の
行事やイベントでの使用ができればと思いますので、よろしくお願いしま
す。

地元からの意見ということで、行政財産として市で管理させていただきま
す。通常の使用についてはいつでもご利用ください。また、何か、新しいお
考えがありましたらご相談ください。

教育委員
会、総務部

勝田 梶並

①農協の野菜苗注文の案内を、昨年まではオフトークで放送されていた
が、今年は放送が無いので、農協にたずねたところ営利目的になるので、
使用できなくなったとのことであった。野菜苗の注文で数量や金額はたい
したものではないと思うので、農協に利用させても良いのではないか。営
利というなら使用料をもらっても良いのではないか。　　②春は放送があっ
た。今回のタマネギから放送ができなくなった。どうしてかと農協の梶並支
所に聴いたら、営利目的では放送の使用できないからとの返事があった。

①営利関係の利用には一定の線引きをしています。ご意見の件は内容を
調べてみます。以前はしていて、今回からということですか。　　②決まり事
をしっかりして、判断をしているのか。極端な営利目的のものはできない
が、営利といっても公然と平穏に行なわれているものは、市の媒体が利用
できる流れに最近はなってきており、逆行の感もあります。農協は営利目
的の組合ではありませんので、内容を調べます。全市的なものは回答のと
おりとしますが、地域性もあるので各支所の判断で放送できるようその後
調整しました。

企画振興部

勝田 梶並
県道智頭勝田線の回答更新欄（行政懇談会提言回答一覧）には、事業化
に向けて準備している。となっているが、どこまで準備がしてあるのか。

県はＨ29年度に中山間事業計画として、県内部で予算要望を行なうとして
います。全面的な拡幅ではなく、予算が確保できるかはわかりませんが、
市としては引続き、改良の要望を行なっています。県に地元の要望が、か
なり伝わっているという状況です。また、美作岡山道路を北部に延伸し、右
手にトンネルで抜けて鳥取自動車道と結ぶ構想も、理解者が増えていま
す。国と県と市で勉強会の立ち上げも気運が高まっています。来年度には
動きもあると思います。その時には地元からも参加してお考えを伝えてい
ただきたい。

建設部
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H28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（勝田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

勝田 梶並

①災害等で道路が分断されたときに、防災無線で対応ができるように整備
されているのか。　　②携帯は光ファイバーが断線したら、そこから奥の地
区では受信できないことをご存知ですか。携帯も電話も使えない状況にな
ります。昨年（H27年）、火事で断線して、南側の地区は連絡できたが、北
側は携帯も電話も使えなかった。

①-１　防災無線は告知システムとして考えており、現在、新しい告知シス
テムの勉強をしています。　　①-２　新しい告知システムとして、携帯電話
へのメール配信を検討しています。メリットとして、携帯は市内外の何処に
いても受信して情報を得る事ができます。また、無線放送によりサイレン等
でお知らせる方法を併せて行なうよう検討しています。　　②光ファイバー
が断線して、携帯が使用できないところは、市内に何箇所かあります。不
感地帯ではないが、ＮＴＴだけしか使えないという地域です。このためサイ
レンのネットワーク化や鉄塔等の強靭化も必要と思います。他の地区で、
事故で電柱ごと倒れて光ファイバーが断線して、テレビが映らなくなって、
電話、告知放送が使用できなくなりましたが、携帯への影響はありません
でした。携帯の鉄塔間を繋ぐ方法はいくつかありますが、光を２系列で繋ぐ
方法や電波を飛ばす方法もあって検討をいたします。災害時の告知不能
地域を作る訳には参りませんので、担当部署で十分に研究いたします。
危機管理室では、メール配信システムの補完システムとして、屋外拡声器
の設置を予定しています。平成29年度にて設置に伴う基本設計、実施設
計業務を予定しています。

企画振興
部、危機管
理室

勝田 梶並
右手に大明神というお宮があります。近くの河川が痛んで、大明神側へ
段々とエグリ取られています。河川改修ができませんか。

河川改修は、地元からいただいた写真を添えて、改修要望を建設部から
県に対して進達しています。

建設部

勝田 梶並 総合戦略の進行状況はどうなっているのか。

総合戦略の進行状況はＨＰに掲載しています。市のホームページのサイト
内検索に「総合戦略」と入力し、「美作市総合戦略の１年目の活動状況」を
参照ください。例えば、看護師学校は、大原地区で１２月から工事に着工
する予定ですし、人おこし事業やノダレーシング等々、個々の進行状況を
お示ししており、年度ごとに内容を更新いたしますので、ご覧いただきます
ようお願いします。

企画振興部・
戦略
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H28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（勝田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

勝田 梶並
①新庁舎建設問題の経過報告をお願いします。　　②現在の庁舎の土地
は美作市で購入しているのか。　　③新しいものは無理なのか。

①この問題は今から３年前に、前市長が庁舎整備検討市民委員会を作っ
て検討が始まりました。昨年に報告が出されて、勝田か作東の支所を最
後には使う事も良いが、できれば現在の位置に近い、便利の良いところの
明見地区付近に建設する事が良いとの意見でした。これを受けて候補地
を選定し、３月議会に議案を提出しましたが、継続審議となり特別委員会
で何回もの審議が行なわれ、９月議会での採決の結果、過半数の賛成は
あったものの、市役所の位置は特別議決で３分の２以上となりますが、こ
れに達せずに否決となりました。９月議会で可決しないと、庁舎建設は合
併特例債の期限内に間に合わず無理な状況となっています。しかし、現庁
舎は耐震性が低く、耐震工事が必要で、耐震設計の予算の来年度計上を
考えています。　　②庁舎は美作町時代に町が作ったものですが、土地は
借地で年間に８００万円ほど借地料を支払っています。　　③庁舎建設に
対する国の補助はありません。ただし、合併に限り支援がいただけます。
その支援の期限が迫っており、期限内に間に合わない状況です。このた
め耐震をすることになります。なお、耐震をしても２０年後ぐらいには、対応
年数を迎えるため検討が必要になると思います。（行政懇談会の開催時
点での回答）

総務部

勝田 梶並
トムソーヤ冒険の森、津谷キャンプ場にシカの糞がたくさんありますが、全
体を防護柵で囲うという考えはないのか。利用者からの苦情等は無いの
か。

キャンプ場の掃除はしますが、囲わないほうが良いと思います。トムソーヤ
は利用するお客さんや指定管理者の意見を伺った上で、強い要請があれ
ば考えますが、そのようなご意見はでていないと思います。利用が多い時
期と少ない時期との関係があるかもしれませんが、指定管理者にもご意
見があったことを伝えます。

経済部

勝田 梶並
ふれあいセンターに自転車置き場を設置していただきたい。雨降りに合羽
を着替えるところも無い。10台ほど駐輪できる程度で、雪の季節にもなる
ので、簡易で安いものでよいので早期に設置して欲しい。

作東の福山地区でデマンドバスの車庫を設置しています。これは資材を支
給して地元で施工しています。この方法であれば費用も安く早期にできる
と思います。いかがでしょうか。

勝田総合支
所

勝田 梶並
ふれあいセンターの道路側の外灯の管理者が誰かわからない。センター
の館長もわからず、センターからは電気代を支払っていません。また、現
在は電球が切れています。

ふれあいセンターについていると思います。電気代の支払いは誰になるの
か調べており、たぶんセンターが支払っていたと思います。なお電気は修
理してＬＥＤにするようにしています。

勝田総合支
所

勝田 梶並
ふれあいセンターのテレビが古く地デジではない。避難場所にも指定され
ており、大字で購入してもと思うが、市で更新をしてもらえないか。

テレビに関しては、地元でお願いしていると思いますが、確認して区長さん
に回答します。

勝田総合支
所

勝田 梶並
来年度（Ｈ29）から要支援と要介護１、２については、各市町村持ちとなる
法律になっているのか。美作市は（介護保険料を）値上げをするのか、しな
いのか。

国の方針で市町村に移りますが、値上げをする考えは一切ありません。
今、要支援と要介護１、２でサービスを受けている方は、そのまま受けてい
ただきます。国の方針がよく分からないので、内容が明確にわかった段階
で検討しますが、今のところは変える考えは全くありません。できることな
ら介護保険料を少し安くしたいと思っています。県内15市で一番高い状況
で、あまり気持ちの良いことではありません。アンケートでも一番多い意見
が「介護保険料を安くしては」ということです。

保健福祉部
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H28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（勝田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

勝田 梶並

先だっての鳥取など地震が多発している。この地域でもだいぶ揺れがあっ
た。塩谷じゅうに建設会社が土を搬入したり、持ってでたりしているが、土
砂が崩れる事はないのか。どのような対策をしているのか。残土置き場に
なっているところや、建設会社の土地に置いたりしている。今、住んでいる
地区自体が地すべりの指定があって、何も無い状態でもあぶない。

地すべりや残土置き場は、県が主たる担当で市単独では発言できない部
分があります。最近の岡山県の考え方は、ため池や残土置き場のチェック
を行なって、水害に関してもハザードマップに掲載して注意を喚起していま
す。塩谷については満杯に近くなっており、防護柵等の設置が必要ではと
の話を聴いています。

建設部

勝田 梶並

①県から土砂を置かして欲しいとの要望がある。やむ得ないこともある
が、予定地が満杯で、その周辺にも持ち込んでおり、承諾していない。い
い加減な事をしてもらっては困ると言っている。　　②区長までは、搬入し
ている業者から市経由で話をしているが、予定外のところまで土を持って
きている。

①県から頼みにきていると思いますが、県は防災も検討して対応している
とのことだが、今の話では現実にはどうなのか不安になると思います。
②今日（11/11）に県に確認しました。搬入した業者が間違っていたためで
対応しています。

建設部

勝田 梶並

①介護老人施設のきずなは、定員20名に対して５名しか入所していないと
のことだが、真加部や美作の南の地域では、入所したくても入所できない
状態になっている。きずなは空きが多いが、経営等はどうなのか。　　②あ
る程度のスタッフが揃って、病院も直行で行くことができるのか。　　③都
会と比較して人件費が安いのも要因ではないか。

①-１　きずなは、小規模多機能型サービス事業所とサービス付高齢者住
宅を併せた施設です。現在、高齢者住宅には７名が入居され、小規模多
機能は９名の登録があります。小規模多機能は通所サービス、ショートス
テイ、訪問介護の３つのサービスが受けれる登録型の事業所で、使い勝
手が良くて人気があり、申込は今後増えていくものと思います。　①-2　施
設を作って、直ぐに満杯にするのは難しいと思います。津山の同様の施設
と比べても入居費は安くなっている。都市部の施設が直ぐに満杯になると
も限らない。優良なサービスを提供する事が重要と思います。従業員も十
分に確保しながら入居者も増やしていかれると思います。　　②医師とも連
携しており、直ぐに連絡が取れます。どこの施設もそうなっています。　　③
全般的には、賃金を上げていければと思いますが、民間の事業者ですか
ら市がどうするというものではありません。きずなさんは、良い運営ができ
るよう頑張っておられると思いますし、地域住民の皆さんとも友好な関係を
築くよう取組んでおられます。

保健福祉部

勝田 梶並
大原断層、奈義断層、山崎断層に囲まれ、地震の発生が危惧されるが、
万一の時に備えて、ヘリコプターの着陸はできるところがあるのか。土砂
崩れで自動車が通れなくなる。

ヘリコプターは旧梶並小学校です。ヘリポートは、右手ふれあいセンターを
指定しています。土砂崩れについて、右手地区は大原断層と奈義断層の
中間地点にあって、両方の断層の影響は受けにくいと思います。比較的に
安定した地盤の地域であると思います。

危機管理室

勝田 梶並
豊田市ではコンパクトシティという施策が上手くいっているように聴いてい
る。美作市でもコンパクトシティを目指してはいかがか。

コンパクトシティは人口３０万人くらいの地域が標準的で、中心部に機能を
集中して行政コストを下げようとする施策です。美作市でだと形成地域が
「０」になってしまい、成り立たない、このため、小さな拠点づくりをしていま
す。コンパクトシティは田舎にはそぐわないと思います。もう少し様子を見
てまいりたいと思います。

企画振興部

勝田 勝田

美作市の広報に図書館のイベント情報が掲載されています。勝田地域に
も読み聞かせ会のボランティアグループがあります。折角、図書館ができ
たので利用していただき、ＰＲもして欲しい。若者に向け住宅の整備もあ
り、勝田が頑張っていることを情報発信していただきたい。

教育委員会とも相談して、ＰＲに努めます。
勝田総合支

所
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H28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（勝田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

勝田 勝田

矢田は急傾斜地崩壊危険地域に指定されています。１年に１㎝程度、地
すべりしていると聞いています。８年前に自主防災会を立ち上げマップ作り
のために地域を見回ったところ、子どもの頃と様子が違ってきています。地
区の奥にある「ため池」の水路幅は、２ｍ近くあったものが１ｍ位まで狭く
なっています。３年ほど前に改善をお願いしましたが、該当する事業が無
く、現況ではたいした影響もないとのことでした。民家の裏側が急な斜面の
所が10件ほどあり、台風や大雨の際には不安を感じています。しかし、人
家が連なっていないので事業には該当しないとのことです。お金に余裕の
ある方だけが、家の裏を直しており、今年、15ｍほどの工事が約700万円
かかったそうです。余裕の無い方はとてもできません。何か良い方法は無
いか。県に市から働きかけていただきたい。

矢田と杉原との境近くの箇所は危険地に指定されています。指定がされて
いるので事業実施できるのではないか。県に確認しますが、事業の対象
外の時には別の方法の検討も必要です。
（県に確認の上、支所をつうじて地元代表者へ急傾斜地崩壊対策事業の
内容や負担金についての説明を行っています。）

建設部

勝田 勝田

図書館ができて何回も利用しています。土・日曜日が閉館になっている、
どうにかなりませんか。また、読み聞かせ会に利用するのは、現状では物
理的に難しいと思います。本の数ももっと増やしていただきたい。ここまで
整備したのだから、私たちも協力するので、より良い図書館にして欲しい。
今すぐには無理と思いますが、発展的に検討していただきたい。

土・日曜日はセキュリティの問題で現状では難しいと思います。大原の図
書館は、総合支所の１階事務室フロアの一部を利用し、土・日曜日は臨時
職員で対応しており、人手があれば土・日曜日も開館が可能と思います。
利用者がたくさんあれば、ということになると思います。

勝田総合支
所

勝田 勝田

①１2月議会で議会改革特別委員会の委員長報告があった。議員定数に
ついては、議員だけで考えて他からの意見は無いのか。「定数は今のまま
で良い。」「報酬が少ないのではないか。」といった意見を言われていた
が、誰が言っているのか良く解りません。　　②委員会で報酬の話が出た
ので、他で報酬を審議する会があったのかと思いました。以前に議員定数
を削減してはとのことから、行政事務連絡協議会で検討して削減した経緯
がありました。議会内だけでの話と理解しましたが、これらは大事なことだ
と思います。

①議会に関しては、行政側から責任のあるお答えは難しいと思います。シ
ステムとして議会改革特別委員会は全議員が参加する委員会です。委員
会は議員の自主的な運営によるもので、行政側から提案を出す事はござ
いません。市民の方から委員会に「議員１名に対する市民の数が、岡山県
内の市で美作市が一番少ない。」「議員数を減らして、若い方でも議員を
目指すように報酬を上げては。」等の意見が委員会に出されました。議員
の方々は、定数が減るときつくなるとか、報酬を増やすのは財政面の問題
がある等のことから反対されたのではと思います。　　②現在、行政事務
連絡協議会は自治振興協議会になっています。議員定数に関する件は、
行政側からではなく、自治振で調査・研究されて、市民の代表の声として、
議会に伝えていただくことが必要だと思います。

議会事務局
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H28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（勝田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

勝田 勝田

①子どもの学力が向上している事は大変に良い事だと思います。しかし、
今の子どもは、おとなしい、先生の言うことをよく効くのも良いと思います
が、昔は学校から帰ると農業の手伝いをしたり、外で遊んでいました。今
はスマホや塾で、たくましさに欠けているのではないか。また、他所の高校
へ行ってしまうので、市内や近隣高校は定員に達していない。勉強もする
が、たくましいさも大切です。市内の高校と学生の問題をおたずねします。
②大学等に進学しても、卒業したら美作市に帰って市内企業に就職しても
もらえるような方向が良いと思いますが、なかなか難しい状況です。県の
教育方針は、おとなしくして良い点をとれば、褒美をあげるで、今年も市内
の学校がもらっていましたが、そういった方針を私はあまり好きではありま
せん。家に帰ったら親の手伝いをしてから勉強する。市内の高校に進学し
て、大学に進学しても卒業したら地元に帰って就職する。といった根付い
た教育が必要ではないか。難しいとは思いますが。

①林野高校は県立で、市長就任以来、県の教育長に重視していただくよう
お願いしています。今年（Ｈ28年）、非常に優秀な校長が着任されており、
今年度の入試では定員に届くのではと期待しています。市もいろいろと支
援しています。例えば、GoogleがICT教育の実践校を探しているとの情報
があり、林野高校を紹介したところ全国30校の１校に選ばれています。子
ども教育の在り方については、学習指導要領や教育教本に、たくましさ、
自然、伝統文化などの明確な方針が示されています。それに基づき先生
方が自分の気持ちを込めて体現していただきたい。市がどうこう言うので
はなく、現場の先生方の熱意の上に、国の教育方針があることが必要と思
います。また、学校を訪問されて、サゼッションされるのは大歓迎だと思い
ます。いろんな形で地域から、子ども達や先生方に励まし、指導、助言等
をいただくようお願いします。　　②勝間田高校は市外ですが、地元だと
思っています。卒業生の７割位は地元に就職をしています。良い事だと
思っています。個々の人生に対して、親が言うのはさておき、今の時代は
なかなか難しいと思います。

教育委員会

勝田 勝田

雇用促進住宅サン・コーポラスは、勝田地域の小・中学校の生徒が減少
する中で若者を取り込む施策として、市営住宅化を請願等でお願いしてい
たところ、前向きの取組んでいただいていると思います。議会での承認も
あったようですが、いつから活用されるのか。

雇用促進住宅は９月議会で、勝田と北山の購入議案が採択されて購入し
ています。入田は耐震性を再調査中で遅れています。勝田と北山は定住
促進住宅として賃貸するための議案を１２月議会に提案しています。来年
（H29年）４月から入居できるように、議会で可決されれば入居者を募集す
る予定です。市が公団に購入費を支払いますが、公団が購入費で住宅の
改修繕を実施してから、市に引き渡す契約で公団にはほとんど購入費は
残りません。家賃設定は奈義町にある同様の住宅より、若干、高めを想定
していますが、今までよりは安価になります。より多くの方々に利用してい
ただいて、子どもが増えて、勝田地域の学校に通ってくれればと期待して
います。

建設部

勝田 勝田

ひまわりドーム横の土地は、昨年度（H27年度）の回答では「市議会に文
化施設整備の請願が出されており、市内全体で計画的にバランスのとれ
た文化施設整備を検討してまいります。」とのことであったが、その後の状
況を教えてもらいたい。

今年（H28年）４月に公立文化施設活性化委員会を設置しました。市内の
文化・芸術・音楽に関わっている方や、専門性のある方に、市の文化施設
のあり方を協議していただいているところです。市内外の文化施設の視察
や調査、また国際的な音楽祭の視察をいただいて、いままでに、５回の会
議が開催され、施設の規模や機能などのハード面と運営方法やボランティ
アスタッフの活用などのソフト面の両面から議論を重ねているところです。
現在までの議論のなかでは、中心的な役割をもつ美作文化センターがあ
りますが、老朽化等で改修での対応は困難という方向が出ています。他に
もたくさんの文化施設がありますが、今後、委員会から新しい文化施設の
規模や内容、設備についての答申が今年度内に出されると思います。ひ
まわりドーム横の土地活用の、直接的な答えにならないかもしれません
が、専門の委員会を設置して文化施設の検討をしており、その答申が今
年度中に出されるという事です。

企画振興部
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H28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（勝田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

勝田 勝田

図書館へは正面玄関と東側の2箇所から入れる。玄関からだと職員の眼
につくが、東側だと眼につかない、ふれあいの職員が（来客の）対応をして
いたら、どうなるのか。考えてやっているのか。専従の職員がいれば関係
ないが機能していないじゃないか。なにを基準に政を行なっているのか。
図書館の要望が叶いありがたいとの意見はあるが、これではありがたくな
い。正面から入るのなら、子ども達に恥ずかしいという抵抗があっても仕方
ない。子ども達が自然に図書館に入れるようにするのが、政ではないの
か。利用しやすいようにしないといけない。市内では最後となる図書館を
地元の要望で作りましたと言っているが、まだ、図書館ではなく図書室だ。
本当の図書館にするのが行政の仕事ではないか。活用が上手くできてい
ない。専従職員がいるのなら入口はどこでもいいが、基本的には子どもが
相手である。

利用者の声を聞きながら、今後、充実したいというのが本音です。いろいろ
な声があると思いますので、これから利便性の向上を図ってまいります。

勝田総合支
所

勝田 勝田

①図書館司書の来館は週1日になっている。それが多いか少ないかはわ
からないが、「司書を１名でもおいて欲しい。」とかの要望をしても良いので
はないか。無理なら「何曜日には図書館司書が来ているので、聞きたいこ
とがあれば。」と利用者に周知しているのか。総合支所は教育委員会の分
室でもある。市長の想いを職員が台無しにしているのではないか。　　②基
本的なことができていない。あえて新しいものを作る必要はないが、子ども
達の学力の向上にも繋がるし、モデルケースになるのではないか。また、
まだまだ利用頻度が少ない。理由は入る時の抵抗感や、土・日曜日に利
用できないことだ。利用者の意見を聞くのは基本ができてからのことだ。

①10月４日がオープンでした。10月は会館日数19日で、利用者は延べ209
人でした。これが多いか少ないかということはありますが、より多くの方が
利用するようにしていきたい。また、来ていただいて利用しやすい施設にし
ていきたいと思います。周知も徹底します。充実するように努めて参りま
す。　　②皆さんが使いやすい図書館となるよう取組んで参ります。皆さん
のご協力をお願いします。

勝田総合支
所

勝田 勝田 空き家の持ち主が、お金のない場合も対応できるのか。

空き家が倒れ掛かって、近隣に方に迷惑が掛かっている場合に、手続き
や時間は多少必要ですが、最終的には行政が代執行して撤去することが
できます。費用は持ち主に請求しますが、返還されない場合が多くあると
思います。持ち主にお金が無くて返還が期待できなくても、住民の安全を
守る方が重要ですので、腹は括っています。ただし、撤去までとなるのは
相当に危険な状態の空き家になると思います。少しでも負担軽減となれば
ということで来年度から空家の除却費用を一部助成する制度を創設いたし
ますので、条件等はありますが利用していただきたいと思います。（市民
部）

市民部
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H28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（勝田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

勝田 勝田
空き家対策の調査が２年ほど前にあって市に報告していますが、どのよう
に対応しているのか。市からの回答がなくて分からない。

担当部署で、危険な空き家と認識しているものが30件あります。このうちで
近くでは梶並に２件ありましたが、持ち主との協議により、東谷上では解体
して撤去しました。また、家族が帰省して庭木等の家の周りを片付けたも
のもあります。勝田地域では調査の段階で91件の回答がありました。この
うち家屋の倒壊の恐れや、公道に樹木が張り出し通行に支障があるもの
など、22件を現地調査しています。特別に危険な空き家は市全体で30件
ありました。空き家対策条例での対応は、持ち主に連絡する事から始まり
ます。これが30件です。これに入れば条例により対応を進めていきますの
で、危険な空き家があれば御相談ください。報告いただいた区長には、再
確認をいただくため、空家を明示した地図と一覧表を送付しており、確認
後報告いただくよう通知しています。（市民部）

市民部

勝田 勝田

①ひまわりドーム横の土地は何をするのか。　　②ひまわりドームのところ
に、市は新庁舎を建てるのか。新庁舎ができないのなら分譲するとか。目
抜き通りの土地に草が生え放題になっている。合併前に文化施設を建設
するといって土地を購入した12年前を思い出す、合併の条件であったのに
何にもできていない、勝田地域の住民の気持ちになって欲しい。合併時に
勝田町は１７億円もの基金をもっていっている。何に使ったのか。貯金して
いるのか。萩原市政が何とかしてくれると期待している。

①公立文化施設活性化委員会で文化施設建設の検討をしており、ひまわ
りドームのところは候補地の一つになるのではという意味です。　　②皆さ
んのおっしゃる気持ちは理解しています。文化施設の基金は大体残ってい
ます。基金を使えば施設もできるとは思いますが、勝田だけで実施したア
ンケートで「勝田に新しい文化施設を建てる必要はない」との結果になって
いる。これが問題になります。

企画振興部

勝田 勝田

アンケートは、年代別や地域別に出したといっているが、高齢者や真加部
から遠い地域の人に出している。要らないという答えが出るのはハッキリし
ている。もっと若い人や使用できる人に出せば結果も違ってくると思う。そ
の後にアンケートの結果は結果として、文化施設については、区長会でま
とめてこられたら検討します。と市長、副市長、部長が来て確約がされた。
それで区長会から要望書を出したのに。「区長会に頼んだ覚えは無い。」
とのゼロ回答があった。それでも何とか発展性のあることをとの考えから、
昨年、話し合いをして発展性があるようにお願いしているのに、アンケート
が足枷になるようなら、考えていただきたい。アンケートといいながら、
我々の意見を聞いていない。関心がない人に意見を聞いてもしょうがな
い。

私も同じ意見ですが、議会答弁案でアンケートに触れるような内容があり
ましたが、ご質問の様に、アンケートの結果は答弁には使用しませんでし
た。しかし、地区の考えがバラバラではどうにもならない。旧勝田町では足
並みを揃え、少なくとも勝田地区とその周辺で協力されないとダメだと思い
ます。

企画振興部

勝田 勝田
地震が多くなっています。市としての対応はどうなのか。ブルーシートを配
る事さえできていない。そういうことも考えてほしい。大きなことばかりでな
く具体的なものも考えて欲しい。

わかりました。検討します。ブルーシートについては、勝田支所へ配備して
いますので、必要な時は対応いたしますので、連絡してください。

危機管理室
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H28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（勝田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

勝田 勝田

①図書館の東側に車椅子は用意しているのか。正面玄関には空気が抜
けて使えないのが、何台かあるが。この市民センターも大きな費用を掛け
て改修されているが、障がい者に対応した配慮がされていない。全席ス
ロープは無理でも前の部分だけとか必要ではないか。　　②選挙の時には
お年寄りを案内してくれたが、図書館には案内まではいらない。用意して
おけばわかる。

①障がい者の方の車椅子用としてのスペースを確保しています。ここの会
場にもスペースを用意します。表示まではありませんが、係員が案内して
います。　　②ありがとうございます。今後、十分に気をつけます。

勝田総合支
所

勝田 勝田
旧もうもう工房跡地の整備は来年度にも予算をつけるとの話を聞いたがど
うなっているのか。美作市の玄関口でどうにかならないのか。

地元の豊国地区で質問がありました。入口が狭いのが難点で、交差点で
危険な面もあって、入口付近の再検討が必要ですが、何らかの動きを始
めたいと考えています。

経済部

勝田 勝田東

先週の日曜日に近畿大学の学生10数名が、勝田運動公園に行こうとして
狭い山道に迷い込んでしまった。雨降り後で車が動けなくなり、パトカーと
レッカー車まで出動して数時間も掛けて助けたようです。「何故、迷ったの
か。案内や通行止めの看板を見なかったのか。」とたずねると、「カーナビ
の案内で迷い込んだ。看板は、よく見なかった。」と言っていました。看板も
たくさんあるはずですが、どうにか対応ができませんか。

Googleの地図ナビで狭い道路を案内するように登録されています。多少時
間が掛かると思いますが、Googleに地図訂正を申請します。

企画振興部

勝田 勝田東
高齢者が免許証を返納するにしても、足の確保のために使いやすいバス
の運行をお願いしたい。田殿の人から要望を伺いました。

田殿地区の行政懇談会で要望があり検討しています。ただし、バスの運
行は他地区との関連があるので、なかなか難しい問題です。
市内には、市営バス、デマンドバス、デマンドタクシー、民間バスなどの公
共交通があります。市営バスのルートや時刻、曜日別運行など再編を含
め検討してまいります。（市民部）

市民部

勝田 勝田東

①前回（H27年）にお願いした道路は市道に格上げをいただいたようです
が、土地が分筆されていない。代が替わって「ここは自分の土地だ。」と主
張されたら困る。口約束だけではいけない。　　②代が替わると自分の土
地だと絶対に言い張る者が出てくる。分筆をしてハッキリと道路にして欲し
い。後々、問題になってくる。

①ご質問の道路は開催中の12月議会に市道認定議案が提出されていま
す。委員会で審議され、最終日には市道認定が可決されると思います。そ
の後、担当部署が分筆等を行なって市道になると思います。　　②市道認
定は道路敷きが市有地となることが基本です。市道認定は議会に提案し
ています。認定されれば実行します。

建設部

勝田 勝田東

87歳くらいの女性から、住んでくれる方があれば、家や田んぼなどを提供
したいとの相談がありました。家を継ぐ予定の娘は、都会で既に家を建て
て田舎には帰ってこないからです。

持ち主の方とよく相談されて、借り手と同居でも良いとかの条件を整理さ
れることが必要です。空き家バンクとして登録されることも良いと思いま
す。

企画振興部

勝田 勝田東

①小学校の成績が上がった事は非常に良い事だと思いますが、勝田東小
学校の先生が毎日のように夜遅くまで仕事をされています。土・日もよく出
てきています。熱心でよい事とは思いますが健康管理はできているのか。
健全な子どもを育てるために、先生が残業、残業で倒れては困ります。
②それだけが原因ではないと思います。熱心な事は良いことですが、体を
壊すとか、ノイローゼになったのでは大変です。十分に配慮していただき
たい。

①遅くまで残業をしている原因として、ユニバーサル指定校の事がありま
す。今までユニバーサル教育に取組んできた内容の発表会が、明日（11
月30日）、開催されます。１名の男性教師が中心になって学校で取組んで
きたことを、市内全校から先生方が集まる中で発表されるので、相当な準
備をされていると思います。それが全部ではありませんが原因の一つだと
思います。　　②学校や先生のことを想ってのご意見です。配慮いたしま
す。

教育委員会

9



H28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（勝田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

勝田 勝田東

美作市に３ヶ月前に移転してきました。まだ地域に慣れず要領がわからな
いのでお許しを願います。今日、家から出掛けのところの崖で石が道路ま
で転げ出ていました。崖に網は張ってありますが、以前にも落ちていたよう
です。通学路でもあり早急に対応していただきたい。

落石だと思います。市道であり、早急に確認します。
勝田総合支

所

勝田 勝田東
自宅前の道路を横断している土管が小さく、少しの雨でも水が溜まってい
る。大雨で家が浸水する不安がある。

対応していただくよう市に申請しています。（回答者：区長）
勝田総合支

所

勝田 勝田東

①勝田東小学校裏側の長谷内川が大雨で増水して、市道が浸かりそうに
なることが年に数回あります。粟井川は川底をきれいにされているが、ど
のような方法や条件があるのか教えていただきたい。　　②土石流ではあ
りませんが土砂が溜まっている。浚渫をしていただきたいと思います。学
校の裏側で30ｍくらいです。護岸の石崖も崩れかけています。　　③ホタル
の生息地になっているので十分に配慮していただきたい。

①一般的には浚渫だと思います。河床に土砂が溜まると流下させる水量
に限界がきてオーバーフローします。堤防を上げるか底を下げるかで、下
げるのが浚渫です。　　②浚渫をしても、護岸の根元がグスグスでは他の
ことの検討も必要です。現場の確認して砂防河川ですので県に進達しま
す。　　③カワニナは生息していますか。地元の話をよく聞かないといけま
せん。浚渫をするとカワニナやホタルはいなくなる。安全をとるかホタルを
とるか地元で話し合って調整をしていただきたい。

建設部

勝田 勝田東

①クマを殺処分するのと、山へ放獣するのは基準があるのか。　　②１度
捕まってタグがあるクマでも、また、放獣していると聞いたことがある。兵庫
県では狩猟を解禁したと聞いた。そうなると岡山県での出没が増加すると
思う。早急に殺処分や狩猟許可の対応をしていただきたい。

①岡山県では捕獲したクマが人家や人里に執着が有るか否かで決めてい
ます。具体的には、クマを捕獲すると耳にタグを付けますが、２回目になる
と殺処分の対象になります。初めての捕獲でも、保育園などが近隣で危険
性が高いケースでは対象となる場合があります。人里に執着が有るかを
見極めて判断します。　　②以前はありましたが、今年は放獣させていま
せん。最近、美作市でのクマの出没が多発しているので、県に対して非常
に強く言っています。

経済部

勝田 勝田東

①農地中間管理機構は、以前は借り手が多く、貸し手が少ないという事
だったが、貸し手も増えていると聞いている。お金も事もあり管理機構を通
す方が問題も少ないと思う。　　②マッチングが難しい事はわかります。今
後、管理機構にお願いする農地が段々と増えてくると思います。管理機構
にお願いすれば、10年契約でお金が発生しますが、近所の人に頼むので
はお金ももらい難い。制度を十分に理解して活用するように進めていただ
きたい。最終的には一人の方に集積していく事が理想だと思います。

①具体的な資料が手元無いので正確ではありませんが、勝田東地区では
管理機構を通しての農地の貸し借りは少なく、直接、個人で集約農家にお
願いしている事が多いと思います。管理機構のデメリットとして、借り手が
農地の取り合いになることが多いことと聞いています。また、貸し手として
も馴染みのある方に借りて欲しい気持ちもあって、マッチングが難しいよう
です。　　②農地中間管理機構は借り手があるだろうという土地しか受け
てくれません。山間部や不便なところの農地は最初から引き受けません。
貸したい方は多くあっても「借り手が無いだろう。」との考えから農地が出
てきません。農地の貸し借りは農業委員会を通してもできます。20年間の
貸し借りも可能ですし、金銭面もキチットして契約ができます。先ずは農業
委員会に相談して活用する方が良いと思います。また、管理機構では事
務処理が３ヶ月くらい掛かり、直ぐに農地を使いたい方があっても無理で
す。農業委員会では問題が無ければ、提出した翌月からでも使えるように
なります。管理機構には申し訳ないが、事務処理を早くしていただければ
申込も増えるのではないか。その辺りがギャップになっています。（回答
者：農業委員）

経済部
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地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

勝田 勝田東

昔は日本にもオオカミが生息していたが、いなくなってシカやイノシシが増
えた。そのためオオカミを輸入して放してみては、という途方も無い話もあ
るようです。美作市のシカやイノシシなどの対策の状況を伺いたい。

シカやイノシシは少し減っているとの見方をしています。それはクマが増え
たことでシカが追われ、津山の方に移動しているのではとの考えです。そ
れならクマを減らせばまたシカが急増する事も考えられます。自然の現象
は複雑で難しい。オオカミの件は自然の摂理ではありますが聞いたことは
ありません。

経済部

勝田 勝田東

宗掛では、かつて毛皮や食料用に輸入されたハクビシンが非常に増えて
被害もだいぶ出ています。来年（H29年）からは環境省の審議会も通過し
たので捕獲できるようになりますが、捕獲用のワナが高額です。補助や支
援を前向きに考えていただきたい。ハクビシンは木に登るので果物を食べ
る事ができます。また、畑の野菜はほとんどが餌になり、ネットぐらいは簡
単に喰いちぎりますので、ワナしか対策がありません。だれでも捕獲がで
きるようになりますが、殺処分は許可を持つ人しかできません。増えすぎ
たので自分の農地は自分で守るという国の方針です。捕獲用の箱ワナが
たくさん必要になります。

アナグマもハクビシンも市の権限で駆除許可が出せます。被害がある地
域があれば、猟師の方に駆除許可を出し、対応してもらうことは可能で
す。

経済部

勝田 勝田東

空き家はたくさんあるが、住めるような空き家は少ない。あちこちを探しま
したが、良い物件はほとんどありません。補助金をいただいても全然足り
ません。

危険な空き家の調査を実施して条例に基づいて対応しています。住める
空き家は空き家バンクに登録するなどして借り手を探しています。結構たく
さんの方が活用されています。

企画振興部

勝田 勝田東

①雇用促進住宅にいつから入居できるのか。都会での営農相談で移住し
たい方は少なくありません。しかし空き家バンク等での購入は費用面で難
しい。期待をしていました。　　②今は５万円だと思うが、それが安くなるの
か。また、エレベーターが無いので不便だと思う。

①雇用促進住宅は買い取りの議案を９月に承認いただいて、１２月議会で
料金等を決定する管理条例議案の審議をいただいています。これが可決
されれば入居が可能になります。一方で引渡しされるまでに公団が内装
等の改修を行ないます。来年（H29年）４月から入居できるように進めてい
るところです。２万円代から３万円ぐらいの家賃を想定しています。会社や
団体で賃貸することも可能です。　　②若い人向けの定住促進住宅である
こと念頭において料金設定をしています。奈義にも同様の住宅があります
が、勝田の方が程度も良いので若干高めの設定になっています。また、上
層階を安く設定しています。若い人には少しでも安い方がとの考えがあっ
て上層階から埋まると思います。

建設部

勝田 勝田東

①行政懇談会の内容をＨＰに載せると思いますが、お年寄りはＨＰでは見
難いのでみまちゃんに載せて欲しいとの要望を聞いています。　　②希望
があれば印刷したものをいただけるのか。

①昨年（Ｈ27年）は五百数十項目の質問等がありました。今日持ってきて
いるものもページ数を少なくするために字を小さくしています。全部をよく
見えるようにすると数十頁にもなるのでデータ放送では難しいと思います。
なお、他地区でもＨＰで探しにくいとの意見があり、今後は改善します。
②個々の対応では無く、区長さん等を通じてお願いします。

総務部
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